

御牧の 郷だより

No. 36



北御牧少年野球スポーツ少年団

北御牧少年野球スポーツ少年団は 1989 年に発足しました。これまで多くの方達に支えられ、多くの少年たちが野球を通して成長し、巣立っていったことになります。北御牧村時代、子供たちに野球の楽しさを伝えたいと集まった諸先輩方が、この団を設立した当時、スポーツの楽しさを子供たちに知ってもらひながら人として成長してもらうことが最大の目的でした。現在もそれは変わりません。

私たちは団員ができたら喜び、仲間と競い合い、仲間と笑い、負けては泣く、その思いを共有し、子供たちに成長をもたらしたいと考えています。

しかしながら、時代は少しづつ変化しています。子供の体力低下、野球人口の減少、一部指導者のパワーハラ報道、保護者の負担増が問題として報道されました。これに対してスポーツ庁も指導者への理念（「心身の健全な発達のため」など）の学習を制度化し、我々も改善を図っています。これまでも保護者の負担を減らし、指導者講習への参加やペップトークの意識改革など行っています。「野球やって楽しかった」、「オレはがんばった。もっとがんばろう」と思ってもらえる体験を創ります。

お子さんと体験してみませんか。フライをキャッチした時、ヒットを打った時、バットに当てただけでも親御さんは「ヨシ！」と思うはずです。それを子供に伝えて褒めてあげてください。そのコミュニケーションは未来を幸せにすると信じています。

北御牧少年野球スポーツ少年団
代表 唐澤完治 指導者一同

練習体験募集中

対象：小学 6 年～ 1 年

日時：毎週日曜日

8:00 ~ 12:00 (12 月～ 3 月 8:30 ~)

場所：北御牧グラウンド、ふれあい体育館

お問い合わせ先

事務局 武井良一 090-8509-2092

e メール kitamimakis@ymail.com

北御牧の人の動き

総人口	4, 557 人 (+2 人)	転入	14 人	出生	1 人
男	2, 248 人 (-1 人)	転出	11 人	死亡	3 人
女	2, 309 人 (+3 人)				

() 内は、10月末との対比（令和4年11月末現在）



北御牧賞

第二回「北御牧を描く」 公募展 表彰式が行われました

「北御牧賞」受賞者

立科町 桜井俊晴さん

題名 山河「北御牧」

コメント 大自然に囲まれた癒しの里風景



▲ 公募絵画展の最終日に合わせてサロン市が開かれました。



◎公募展の詳細は別途お知らせいたします。



北御牧庁舎市民交流サロン 無料リサイクルコーナー



無料のリサイクルコーナーが北御牧庁舎の市民交流サロンに設置されています。

『自分では着なくなったけれど譲ってもいい服がありましたら、いつでもお持ちください。』

『リサイクル品です。ご自由にお持ちください。』と掲示されています。

まだ着てない新しい洋服やカバンも置いてあります。リサイクル品は善意で提供された品物で、【寄付入れ】の箱に寄付をしていただいた寄付金は東御市社会福祉協議会やケアポートみまきに寄付されています。

一度このコーナーを訪れてみてはいかがでしょうか。

第57回北御牧地区一周駅伝大会が 開催されました



北御牧地区伝統の、地区一周駅伝大会が今年も 11月 26 日に開催され、中学生と一般参加走者が晩秋の北御牧地区を駆け抜けました。今後も地域有志の実行委員・ボランティアが支える活動として、伝統のたすきが繋がれていきます。



第19回東御市駅伝大会 北御牧チーム 総合3位

東御市駅伝大会が11月13日に4年ぶりに開催されました。中央公園芝生広場をスタートし、市内を一周して戻るコースで、全長24.6kmを7区間で競い合いました。今回8チームが参加し、北御牧チームは総合3位に入賞しました。

今回の駅伝大会は、北御牧が郷土の10代から80代までの選手とサポートスタッフが一丸となって協力して得た結果です。若い世代の皆さんのがこれから的人生において、何らかの糧にしていただけることを期待しています。

優 勝	コトヒラ工業駅伝部	1時間24分53秒
準優勝	日向が丘ランナーズ	1時間35分09秒
3 位	北御牧	1時間38分50秒

北御牧チーム 選手

1区	白倉遙陽（中学2年）	4.1km	14分36秒
2区	滝澤 舞（高校2年）	3.2km	13分57秒
3区	武井湧平（会社員）	2.5km	9分14秒
4区	岡田充叶（中学3年）	2.8km	13分35秒
5区	金井大馳（中学2年）	4.0km	13分47秒
6区	柳澤和也（専門2年）	3.3km	14分43秒
7区	塩入愛斗（中学2年）	4.7km	18分58秒
寄稿	北御牧ランニングクラブ監督 岩下寿善		



北御牧チーム サポートスタッフ

荻原敬一、依田邦人、依田四郎、比田井尚良、翠川紹夫、白倉滝男、吉澤健二、小林恭介、岩下寿善

文書館をご存知でしたか

北御牧庁舎の3階に

2018年からオープンしています。

文書館は平成30年4月、県内4番目に設けられた東御市の施設で、中世から江戸時代、明治、大正から現代に伝えられているこの地域の公私文書を所蔵、解説、分類整理をし、求めに応じて開示する「公文書館」です。また、八重原にあった郷土資料館の閉館に伴い、収蔵品が文書館に所蔵されています。文書館には、文書の他、縄文時代の土器や昔からの懐かしの民具、人形淨瑠璃の頭（かしら）やオオルリシジミのパネルなどが並べられています。

入り口にはこの地の遺跡から出土した縄文土器の破片を集めた箱が置いてあり、自由に見て触れて感じてください、とありました。古（いにしえ）の人が粘土をこね、へらで模様をつけていった手の動きまで感じることができます。

この文書館を理科の授業で訪れる小学生に必ず説明する、県内外の博物館で一番人気のある縄文土器があります。海善寺の北にある大川遺跡から出土した大型の「第14号住居址出土縄文土器」です。学芸員の田中さんは「新潟、東北などの地域からの影響が一つの土器に集約

されていて、多様な文化を寛容に受け入れていった居心地の良い土地だった」とこの土器から、現在も移住者が多い東御市の土地柄を読み解いていました。

北御牧地区で名主を務めた家から寄贈された江戸時代から明治にかけての文書に「養育御手当料願」というのがあり、これは子が生まれ大変であると名主から願いが出され、小諸藩の許可を得て、普段から憂いに備えた郷蔵からその家庭には料一俵が支給されたとあります。子を大切にしようというこの地に住む人たちの心遣いにあふれた気持ちが伝わってきます。

庁舎玄関脇には「文書館通信」バックナンバーが置かれています。季節などに応じた文書館所蔵資料が紹介されており、実物も展示していますのでご覧いただき、3階の文書館まで足をお運びください。月曜日から金曜日の午前9時から午後5時まで開館しています。



学校応援団募集！

日頃より北御牧小学校の諸活動にご支援・ご協力いただき、ありがとうございます。

令和4年度多くの皆様に様々な場面で直接支援していただき、子どもたちも教職員も充実した学習や活動ができたことにとても感謝しております。

新型コロナ感染症の推移が見通せない中ですが、来年度もぜひ地域の皆様に学校の諸活動に入っていただき、子どもたちとふれあいながら支援していただければと思っております。

学習支援

1～6年生の教室に入り、理解に時間がかかったり集中が続かなかったりする児童を見守るサポート。教科学習中心ですが、清掃など生活面の支援をすることもあります。平日の1時間目から6時間目の間で都合のつく時間や曜日に支援しています。

放課後学習

毎週水曜日の放課後、2～4年生の希望者を対象に支援しています。児童は主に宿題に取り組んでおり、わからない問題にヒントを与えたり答え合わせをしたりすることが主な支援です。児童数は15人～17人で、原則2人体制で入り、現在6人が従事しています。

生活全般・登下校の見守り

清掃・給食準備・ねっこ時間

登下校の見守りは、「農作業や散歩等について」に行っています。なければ幸いです。

応募・質問等の連絡先：北御牧小学校 教頭



栽培活動（さつまいもほり）



福祉体験



将棋クラブ

みまき学講師・栽培活動支援

内容別にそれぞれの学習支援の講師役です。現在12人が従事しています。コロナの関係で休止していることもあります、主な内容は、オオルリシジミ 野菜づくり（さつまいも・大豆・米など）地層・アケボノゾウ 福祉体験 対話型鑑賞 豆腐・味噌づくり 食育学習運動などです。

クラブ活動講師

今年度は年9回計画中7回実施。コロナ禍でも可能な8クラブ（百人一首・短歌 手芸 将棋 工作 パソコン ドッジボール・スポーツ遊び バドミントン 卓球）が行われました。

八重原用水ガイド

ガイド役として現地に赴き、児童に解説をしています。今年度は10人がガイドにあたりました。

編集後記

北御牧公民館のフロアの片隅に旧北御牧村時代に発行された「北御牧時報」の縮小版が置いてあります。その中の昭和47年8月1日発行の記事の「公衆電話ボックス完成 牧ヶ原に北御牧第一号」の見出しに目が留まりました。

記事の内容は、緊急要する場合の連絡の必要性から地区の要望と関係者の協力により牧ヶ原の県営住宅のほぼ中央に電話ボックスが設置され同年8月1日に通話が開始されたとありました。ちなみに50年前の話ですが…その公衆電話ボックスは今は無いそうです。